

Vorwort.

Die Geognostischen Skizzen sind in der Illustrierten Zeitung zuerst erschienen; nur durch diese Vermittelung wurde es möglich, ihnen so viele Zeichnungen beizugeben. Dennoch sind mehrere bekannte Ansichten weggeblieben, die überall leicht zu erlangen sind, während die Beilage einzelner anscheinend geringfügiger Figuren durch das Bestreben, allgemein verständlich zu werden, ihre Erklärung finden möge.

Der Text hat im Separatabdruck mehrere Erweiterungen und Verbesserungen erfahren. In den vier Abschnitten ist das scheinbar Gleichartige gesammelt, dabei aber möglichst auf die verschiedenen Zeiten aufmerksam gemacht wor-